

**BIMBINGAN ORANG TUA DALAM MENDIDIK IBADAH SHALAT  
PADA ANAK USIA DINI DI DESA JA'AN KECAMATAN GONDANG  
KABUPATEN NGANJUK**

**SKRIPSI**



**OLEH :**

**SUGIYANTI**

NIM.2811123214

**JURUSAN PENDIDIKAN AGAMA ISLAM  
FAKULTAS TARBIYAH DAN ILMU KEGURUAN  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI TULUNGAGUNG  
2016**



**BIMBINGAN ORANG TUA DALAM MENDIDIK IBADAH SHALAT  
PADA ANAK USIA DINI DI DESA JA'AN KECAMATAN GONDANG  
KABUPATEN NGANJUK**

**SKRIPSI**

Diajukan Kepada Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan  
Institut Agama Islam Negeri Tulungagung  
Untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan Guna Memperoleh  
Gelar Strata Satu Sarjana Pendidikan Islam (S.Pd.I)



**OLEH :**

**SUGIYANTI**

NIM. 2811123214

**JURUSAN PENDIDIKAN AGAMA ISLAM  
FAKULTAS TARBIYAH DAN ILMU KEGURUAN  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI TULUNGAGUNG  
2016**

## **LEMBAR PERSETUJUAN**

Skripsi dengan judul **“Bimbingan Orang Tua dalam Mendidik Ibadah Shalat pada Anak Usia Dini di Desa Ja’an Kecamatan Gondang Kabupaten Nganjuk”** yang ditulis oleh Sugiyanti, NIM 2811123214 ini telah diperiksa dan disetujui, serta layak diujikan.

Tulungagung, 26 April 2016

Pembimbing,

**Dr. Sokip, M.Pd.I**  
**NIP. 19710420 20000 31004**

Mengetahui,

Ketua Jurusan Pendidikan Agama Islam

**H. Muh. Nurul Huda, M.A**  
**NIP. 19740408 200710 1 003**

**LEMBAR PENGESAHAN**  
**BIMBINGAN ORANG TUA DALAM MENDIDIK IBADAH SHALAT**  
**PADA ANAK USIA DINI DI DESA JA'AN KECAMATAN GONDANG**  
**KABUPATEN NGANJUK**

SKRIPSI

Disusun Oleh

**SUGIYANTI**

**NIM. 2811123214**

telah dipertahankan di depan dewan penguji pada tanggal 18 Mei 2016 dan telah dinyatakan diterima sebagai salah satu persyaratan untuk memperoleh gelar strata satu Sarjana Pendidikan Islam ( S.Pd.I)

**Dewan Penguji**

**Tanda Tangan**

Ketua/ Penguji :

**Fathul Mujib, M.Ag**

(.....)

**NIP . 197505232006041002**

Penguji Utama :

**Dra. Hj. Retno Indayati, M.S.I**

(.....)

**NIP. 195212111980031004**

Sekretaris / Penguji :

**Dr. Sokip, M.Pd. I**

(.....)

**NIP. 19710420 2000031004**

**Mengesahkan,**

**Dekan Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan**

**IAIN Tulungagung**

**Dr. H. Abd. Aziz, M.Pd.I.**  
**NIP. 19720601 200003 1 002**

## **SURAT PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN**

Yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Sugiyanti  
Jenis Kelamin : Perempuan  
Tempat/Tanggal Lahir : Nganjuk, 4 Maret 1993  
Jurusan : FTIK  
Program Studi : Pendidikan Agama Islam (PAI)  
NIM : 2811123214  
Dosen Pembimbing : Dr. Sokip M,Pd.I

Dengan ini menyatakan dengan sebenarnya bahwa skripsi dengan judul “Bimbingan Orang Tua Dalam Mendidik Ibadah Shalat Pada Anak Usia Dini Di Desa Ja’an Kecamatan Gondang Kabupaten Nganjuk” ini benar-benar merupakan karya sendiri, bukan merupakan pengambilan tulisan atau pikiran orang lain yang saya akui sebagai hasil tulisan atau pikiran saya sendiri.

Apabila dikemudian hari terbukti atau dapat dibuktikan skripsi ini adalah hasil tulisan atau pikiran orang lain, maka saya bersedia menerima sanksi atas perbuatan tersebut.

Tulungagung, 26 April 2016

Yang Membuat Pernyataan

**Sugiyanti**

**NIM. 2811123214**

## MOTTO

يَتَأْتِيهَا الَّذِينَ ءَامَنُوا قُورًا أَنفُسِكُمْ وَأَهْلِيكُمْ نَارًا وَقُودُهَا النَّاسُ وَالْحِجَارَةُ عَلَيْهَا  
مَلَائِكَةٌ غِلَاظٌ شِدَادٌ لَا يَعْصُونَ اللَّهَ مَا أَمَرَهُمْ وَيَفْعَلُونَ مَا يُؤْمَرُونَ ﴿٦﴾

*Artinya : Hai orang-orang yang beriman, peliharalah dirimu dan keluargamu dari api neraka yang bahan bakarnya adalah manusia dan batu; penjaganya malaikat-malaikat yang kasar, keras, dan tidak mendurhakai Allah terhadap apa yang diperintahkan-Nya kepada mereka dan selalu mengerjakan apa yang diperintahkan.<sup>1</sup>*

---

<sup>1</sup> Al-Qur'an dan Terjemahnya, Surat At-Tahrim Ayat 6

## PERSEMBAHAN

Karya ini kupersembahkan kepada :

1. Kedua orang tuaku terima kasih atas untaian do'a, nasihat, usaha yang tak pantang menyerah mencari nafkah untuk membiayai pendidikan sampai di jenjang ini. Serta do'a yang selalu beliau panjatkan.
2. Untuk suamiku tersayang terima kasih atas segala kesabaran yang tercurah, dan terima kasih selama ini sudah memberikan semangat dan mendo'akan hingga terselesaikan tugas ini. Senyummu menjadi penguat setiap langkahku. Semoga Allah senantiasa mengumpulkan kita dalam keluarga sakinah, mawaddah wa rahma hingga kehidupan berikutnya.
3. Kedua mertuaku terima kasih atas do'a dan kasih sayang yang selama ini menyemangati hidupku.
4. Sahabat- sahabatku yang tidak bisa kusebutkan satu per satu yang telah mendukung terselesaikannya skripsi ini.
5. Masyarakat Desa Ja'an yang sudah meluangkan waktu dan membantu saya dalam menyelesaikan tugas ini.
6. Inspirasi dan motivatorku, teman-teman COMPAG (PAI-G '12) yang telah banyak membantu, memberi dukungan penuh, dan tempat *sharing* ilmu selama ini.



## **PRAKATA**

Puji syukur Alhamdulillah penulis panjatkan ke hadirat Allah SWT atas segala karunianya sehingga laporan penelitian ini dapat terselesaikan. Shalawat dan salam semoga senantiasa abadi tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW dan umatnya.

Sehubungan dengan selesainya penulisan skripsi ini maka penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Bapak Dr. Maftukhin, M.Ag selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Tulungagung.
2. Bapak Prof. H. Imam Fu'adi, M.Ag selaku Wakil Rektor bidang Akademik dan Pengembangan Lembaga Institut Agama Islam Negeri Tulungagung.
3. Bapak Dr. H. Abd. Aziz, M.Pd.I. selaku Dekan Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan Institut Agama Islam Negeri Tulungagung.
4. Bapak H. Muh. Nurul Huda, M.A, selaku Ketua Jurusan Pendidikan Agama Islam Institut Agama Islam Negeri Tulungagung.
5. Bapak Dr. Sokip, M.Pd.I Sebagai pembimbing yang telah memberikan pengarahan dan koreksi sehingga penelitian dapat terselesaikan.
6. Segenap Bapak/ Ibu Dosen IAIN Tulungagung yang telah memberikan bimbingan dan memberikan wawasannya sehingga studi ini dapat terselesaikan.
7. Ibu Evi selaku Kepala Desa Ja'an Gondang-Nganjuk yang telah memberikan ijin melaksanakan penelitian.
8. Warga Desa Ja'an yang sudah membantu terselesaikannya penelitian ini.
9. Kawan - kawan yang telah membantuku dalam mencari bahan bacaan dan referensi.
10. Semua pihak yang telah membantu terselesaikannya penulisan laporan penelitian ini.

Dengan penuh harap semoga jasa kebaikan mereka diterima Allah SWT dan tercatat sebagai amal sholih. Akhirnya , karya ini penulis

suguhkan kepada segenap pembaca dengan harapan adanya saran dan kritik yang bersifat konstruktif demi perbaikan. Semoga karya ini bermanfaat dan mendapat ridho Allah SWT. Aamiin.

Tulungagung, 26 April 2016

Penulis

Sugiyanti

## **DAFTAR LAMPIRAN**

- Lampiran 1 : Pedoman wawancara
- Lampiran 2 : Pedoman Observasi
- Lampiran 3 : Pedoman Dokumentasi
- Lampiran 4 : Foto Wawancara
- Lampiran 5 : Peta Desa Ja'an
- Lampiran 6 : Form Konsultasi dan Pembimbingan Skripsi
- Lampiran 7 : Laporan Selesai Bimbingan Skripsi
- Lampiran 8 : Surat Ijin Penelitian dari IAIN Tulungagung
- Lampiran 9 : Surat Keterangan Selesai Penelitian
- Lampiran 10 : Biodata Penulis

## ABSTRAK

Skripsi dengan judul “**Bimbingan Orang Tua dalam Mendidik Ibadah Shalat Pada Anak Usia Dini di Desa Ja’an Kecamatan Gondang Kabupaten Nganjuk**” ini ditulis oleh **Sugiyanti, NIM. 2811123214**, pembimbing **Dr. Sokip, M.Pd.I.**

Kata Kunci : **Bimbingan Orang Tua dalam Mendidik Ibadah Shalat**

Penelitian dalam skripsi ini dilatarbelakangi oleh sebuah fenomena, dimasyarakat masih banyak ditemui anak yang belum mampu untuk melakukan shalat pada usia baligh padahal shalat bukan hanya kewajiban tetapi juga kebutuhan. Karena itu orang tua dituntut mendidik anaknya sejak usia dini, supaya anak terbiasa dan mampu melaksanakan ibadah shalat.

Rumusan masalah dalam penulisan skripsi ini adalah (1) Bagaimana metode bimbingan orang tua dalam mendidik ibadah shalat pada Anak Usia Dini di Desa Ja’an Kecamatan Gondang Kab. Nganjuk ? (2) Bagaimana cara motivasi orang tua dalam mendidik Ibadah Shalat pada Anak Usia Dini di Desa ja’an Kecamatan Gondang Kab. Nganjuk ? (3) Apa faktor pendukung dan penghambat pelaksanaan bimbingan orang tua dalam mendidik ibadah Shalat pada Anak Usia Dini di Desa Ja’an Kecamatan Gondang Kab. Nganjuk ?

Adapun yang menjadi tujuan penelitian dalam hal ini adalah (1) Untuk mengetahui metode bimbingan orang tua dalam mendidik Ibadah Shalat pada Anak Usia Dini di Desa Ja’an Kecamatan Gondang Kab. Nganjuk ? (2) Untuk mengetahui cara motivasi orang tua dalam mendidik Ibadah Pada Shalat pada Anak Usia Dini di Desa ja’an Kecamatan Gondang Kab. Nganjuk ? (3) Untuk mengetahui faktor pendukung dan penghambat pelaksanaan bimbingan orang tua dalam mendidik Ibadah Shalat pada Anak Usia Dini di Desa Ja’an Kecamatan Gondang Kab. Nganjuk.

Skripsi ini bermanfaat bagi penulis sebagai partisipasi dalam pembangunan bidang pendidikan serta menambah cakrawala pengetahuan sebagai bekal masa depan penulis ketika menjadi orang tua kelak. Bagi pendidik, terutama orang tua untuk dijadikan pertimbangan dalam upaya pembiasaan ibadah shalat pada anak usia dini. Bagi peneliti lain dapat dijadikan bahan perbandingan untuk penelitian selanjutnya.

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif. Penelitian ini menggunakan pola deskriptif yaitu memaparkan segala sesuatu ataupun keadaan sesuatu secara sistematis sehingga obyek penelitian menjadi jelas. Dan metode dalam penelitian ini adalah metode observasi, interview, dan dokumentasi. Metode observasi digunakan untuk mengumpulkan data dengan jalan mengadakan pengamatan terhadap kegiatan yang sedang berlangsung. Metode interview digunakan untuk

mengumpulkan data atau informasi yang digali dari sumber data langsung melalui percakapan atau tanya jawab. Metode dokumentasi digunakan untuk memperoleh informasi dari macam-macam sumber tertulis atau dari dokumen yang ada pada informan.

Hasil penelitian dengan menggunakan beberapa metode di atas, ditemukan sebagai berikut (1) Metode yang di gunakan oleh orang tua dalam membimbing ibadah shalat yaitu dengan memberikan perhatian dan pengawasan, memberikan nasehat, keteladanan, serta hukuman. (2) Motivasi orang tua dalam membimbing ibadah shalat yaitu dengan menasihati anak-anak mereka, memberikan bimbingan, menyediakan fasilitas, supaya sang anak terbiasa dalam menjalankan ibadah shalat, baik itu dirumah maupun di masjid, supaya anak pandai dalam bidang agama, supaya anak bisa hafal bacaan-bacaan shalat, supaya anak bisa berdo'a dengan baik, dan ketika orang tua sudah meninggal atau masih hidup anak bisa mendoakan. Dengan adanya motivasi ini, orang tua berharap anak bisa mengaji, melakukan shalat dengan benar, dan bisa juga bacaan shalat, hafal do'a-do'a dengan baik, benar dan lancar. (3) Faktor pendukung bimbingan orang tua yaitu adanya dorongan dari orang tua, dukungan dari masyarakat, sarana prasarana yang memadai. Sedangkan faktor penghambatnya yaitu, adanya siaran televisi, kesibukan dari orang tua, tidak ada dukungan dari masyarakat, lingkungan pertemanan, sehingga akan membuat terhambatnya pendidikan bagi anak.

## ABSTRACT

Thesis under the title " The guidance of Parents in educating Worship on early childhood Gondang subdistrict of Ja'an Village in Nganjuk Regency "was written by Sugiyanti, NIM. 2811123214, supervisor Dr. Sokip, M. Pd.I.

Keywords : The guidance of parents in educating worship

The research in this was effected by a phenomenon in society, there are still many children who have not been found to be able to perform the prayer at the age of puberty whereas prayer is not only an obligation but also a necessity. Therefore parents are required to educate their children from an early age, so that children are accustomed to and capable of carrying out the prayer.

Formulation of the problem in the writing of this thesis are (1) How the method of guidance of parents in educating prayer on early childhood in the village of Ja'an sub-district of Gondang Nganjuk Regency? (2) How does motivation in educating parents Worship Prayer on early childhood in the village of Gondang Subdistrict Ja'an Kab. Nganjuk Regency? (3) what is the endowments factor and a barrier to the implementation of the guidance of parents in educating Worship on early childhood in the village of Ja'an sub-district of Gondang Nganjuk Regency?

As for the goals of research in that it is (1) To know the method of the guidance of parents in educating worship on early childhood in the village of Ja'an sub-district of Gondang Nganjuk Regency. (2) To find out how the motivation of parents in educating Worship In Prayer on early childhood in the village of Gondang Subdistrict Ja'an Kab. Nganjuk Regency. (3) To find out the endowments factor and barrier to the implementation of the guidance of parents in educating prayer on early childhood in the village of Ja'an sub-district of Gondang Nganjuk Regency.

This thesis useful to authors as participation in the development of education as well as the increase horizon of knowledge as the provision of future authors when being a parent in the future. For educators, especially parents for consideration in conditioning efforts of worship at an early age. For other researchers can be used as comparison for further research.

This type of research is qualitative research. This research uses descriptive patterns expose everything or circumstances something systematically so that the object of the research became clear. And methods in this study was method of observation, interview, and documentation. Observation methods used to collect data by the street held observation of on going activities. The method of interview was used to collect data or information that was excavated from the data source directly through conversation or faqs. The method of documentation was used to

obtain informasi from various written sources or from an existing document on the informant.

Research results by using some of the methods above, found as follows (1) the methods used by parents in guiding the prayer of worship that is by paying attention and supervision, give advice, example, and punishment. (2) the motivation of parents in guiding the prayer of worship is to advise their children, provide guidance, providing facilities, so that the children get used in running the prayer worship, be it at home or in the mosque, so that children are clever in the field of religion, so that the child can be memorized prayer readings, so that children can pray properly, and when a parent is deceased or still living can pray for the children. The existence of this motivation, parents wishing a child can recite the prayer, performed properly, and also may be reading the prayer, prayer-prayer memorized with the good, true and smooth. (3) the factors supporting the guidance of parents, namely the existence of encouragement from parents, community support, adequate infrastructure. While the barrierly factor, namely, the existence of a television broadcast, the bustle of a parent, there is no support from the community, friendship, so that would make the obstructedly education for children.

## DAFTAR ISI

Halaman Judul.....	i
Lembar Persetujuan.....	ii
Lembar Pengesahan .....	iii
Pernyataan Keaslian.....	iv
Motto.....	v
Persembahan .....	vi
Prakata.....	vii
Daftar Lampiran.....	ix
Abstrak .....	x
Daftar Isi.....	xiv
<b>BAB I : PENDAHULUAN</b>	
A. Konteks Penelitian.....	1
B. Fokus Penelitian .....	9
C. Tujuan Penelitian.....	10
D. Kegunaan Penelitian .....	10
E. Penegasan Istilah .....	11
F. Sistematika Penulisan Skripsi.....	13
<b>BAB II : PEMBAHASAN</b>	
A. Tinjauan tentang bimbingan orang tua.....	15
1. Pengertian Bimbingan Orang Tua.....	15
2. Tugas dan Tanggung Jawab Orang Tua.....	16
3. Peran Orang Tua dalam Mendidik Anak .....	24
4. Tahap-Tahap Penerapan Pendidikan Anak .....	26
5. Permulaan Pendidikan Shalat Bagi Anak .....	53
B. Cara Motivasi Orang Tua dalam Membimbing Ibadah Shalat .....	59
C. Faktor Pendukung dan Penghambat Pelaksanaan Bimbingan Orang Tua .....	62



D. Penelitian Terdahulu .....	64
E. Kerangka Berfikir Teoritis (Paradigma) .....	67
<b>BAB III : METODE PENELITIAN</b>	
A. Rancangan Penelitian .....	70
B. Kehadiran Peneliti .....	73
C. Lokasi Penelitian .....	74
D. Sumber Data .....	75
E. Teknik Pengumpulan Data .....	77
F. Analisis Data .....	79
G. Pengecekan Keabsahan Data .....	81
H. Tahap-Tahap Penelitian .....	83
<b>BAB IV : HASIL PENELITIAN</b>	
A. Paparan Data dan Analisis Data .....	85
B. Temuan Penelitian .....	98
<b>BAB V : PEMBAHASAN .....</b>	<b>102</b>
<b>BAB VI: PENUTUP</b>	
A. Kesimpulan .....	119
B. Saran .....	120
<b>DAFTAR RUJUKAN</b>	
<b>LAMPIRAN-LAMPIRAN</b>	